

GESTIÓN HÍDRICA Y CAMBIO CLIMÁTICO:

Avances, desafíos y herramientas para una mejor implementación

Pacto Global promueve diversas plataformas para enfrentar la escasez de agua y el impacto que esto puede generar en la población mundial.

"La escasez de agua contribuye a las condiciones de extrema pobreza, provocando privaciones sociales e impidiendo el desarrollo. Todavía hay suficiente agua para todos nosotros, pero solo si la mantenemos limpia, la usamos prudentemente y la compartimos equitativamente". Así se refiere Ban Ki-moon, secretario general de Naciones Unidas, respecto a la situación actual en que se encuentra el recurso hídrico.

Según cifras de Naciones Unidas, cerca de 700 millones de personas procedentes de 43 países diferentes, sufren escasez de agua. Y se considera que para 2025, cerca de 1.800 millones de personas vivirán en zonas con escasez absoluta de agua y dos tercios de la población mundial podrían hacerlo en condiciones de estrés hídrico lo que provocará, en áreas áridas o semiáridas, el desplazamiento de entre 24 y 700 millones de personas.

Es así como este recurso está en el centro del desarrollo sostenible y es fundamental para el desarrollo socioeconómico y la salud de los ecosistemas, siendo el corazón de la adaptación al cambio climático.

En este contexto, el Grupo de Trabajo Abierto sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), que funciona bajo el alero de Naciones Unidas, ha propuesto el objetivo 6 sobre el agua: "Garantizar la disponibilidad y la gestión sostenible del agua y el saneamiento para todos".

"Naciones Unidas cuenta con diversas metas relacionadas con los servicios básicos de agua y saneamiento, la gestión de los recursos hídricos y la calidad del agua. En este sentido, juegan un rol importante las plataformas que promueve Global Compact como Caring for Climate y el CEO Water Mandate", señala Margarita Ducci, directora ejecutiva de Red Pacto Global Chile y directora general de Vinculación con el Medio de la Universidad Andrés Bello.

IMPORTANCIA DE LAS PLATAFORMAS

La primera plataforma, Caring for Climate, fue presentada en julio de 2007. La instancia fue convocada conjuntamente por el Pacto Global de Naciones Unidas, la Secretaría de la Convención Marco de las Naciones Unidas



Según cifras de Naciones Unidas, cerca de 700 millones de personas procedentes de 43 países diferentes, sufren escasez de agua. Y se considera que para 2025, cerca de 1.800 millones de personas vivirán en zonas con escasez absoluta de agua.

RECURSOS HÍDRICOS EN CIFRAS

- 1.400 millones de personas no disponen de agua potable para su uso doméstico.
- 15 millones de niños mueren al año por falta de agua potable.
- Una de cada 5 personas no tiene acceso a agua potable.
- 3.000 litros de agua promedio se requieren para producir la comida diaria de una persona.
- 8 a 10 veces más agua requiere la producción de carne por sobre la de cereales.

Fuente: Naciones Unidas.

sobre el Cambio Climático (CMNUCC) y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA).

Esta busca reunir los esfuerzos para ayudar a prevenir las crisis del cambio climático mediante la movilización de una consistente masa crítica de líderes empresariales para recomendar soluciones y políticas y ponerlas en práctica.

Actualmente, los líderes signatarios de Caring for Climate han demostrado un notable

progreso en la búsqueda de estrategias integrales a largo plazo en materia de eficiencia energética y las tecnologías innovadoras de baja emisión de carbono dentro de sus procesos, productos y servicios a través de sus cadenas de valor.

En tanto, el CEO Water Mandate aborda seis áreas claves y está diseñado para ayudar a las compañías a desarrollar una estrategia comprensiva para la gestión y supervisión del agua.

En ese contexto las seis áreas claves se enmarcan en las Operaciones Directas, Cadena de Suministro y Gestión de Cuentas, Acción Colectiva, Políticas Públicas, Compromiso con la Comunidad y Transparencia.

Cabe señalar que ambas plataformas fueron abordadas durante el programa del año de la Comisión de Medio Ambiente de la Red Pacto Global Chile. Este grupo de trabajo recibió el apoyo técnico de la División de Recursos Naturales e Infraestructura de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Con esta asesoría se abordaron temas críticos en torno a los recursos hídricos, en una línea temática que se vio plasmada en 5 sesiones: Introducción-Gestión Hídrica y Cambio Climático; Legislación, políticas locales y condiciones internacionales; Contexto regional, la experiencia legislativa de la última década en materia de aguas; Herramientas y Oportunidades I: Huella del agua, y Herramientas y Oportunidades II: Sistemas de gestión.

Empresas Pacto Global

CAJA LOS ANDES: REAFIRMA SU COMPROMISO CON LA SOSTENIBILIDAD

Todas las acciones de la institución de beneficios sociales se enmarcan en principios y valores inspirados en el rol social que diariamente cumple.

Por más de 62 años, el principal objetivo de Caja Los Andes ha sido contribuir al desarrollo de la seguridad social en Chile. De esta forma, se ha convertido en una institución pionera en la gestión de bienestar, que le ha permitido mejorar la calidad de vida de los trabajadores y pensionados afiliados en todo el país, protegiéndolos de contingencias sociales y económicas.

En este contexto, todas las acciones de Caja Los Andes se enmarcan en principios y valores inspirados en el rol social que diariamente cumple. Esto, le ha permitido consolidar su liderazgo en la industria, con el 52% de participación en el mercado, lo que constituye más de 3 millones 500 mil afiliados, entre activos y pensionados, y más de 48 mil empresas adherentes, además de la entrega de beneficios sociales por \$62.297 millones en las áreas de la educación, salud, recreación, turismo y cultura durante el año 2014.

En el ámbito de la Responsabilidad Social, Caja Los Andes se ha preocupado de adoptar los parámetros internacionales en esta materia, por lo que anualmente reporta bajo la Norma Internacional ISO 26.000. En este mismo sentido, en abril de 2015 se publicó el tercer Reporte de Sostenibilidad elaborado bajo la guía GRI.

Cumpliendo con su rol social, desde hace un tiempo ha extendido parte de estos beneficios a la comunidad, a través del programa "Más Sostenibilidad", el que agrupa y ordena las diversas acciones de Responsabilidad Social, que involucran a los colaboradores, la comunidad y el medio ambiente.

Una de las iniciativas es el Programa de Voluntariado Corporativo, el que permite a los colaboradores de Caja Los Andes relacionarse y entregarles herramientas a jóvenes de educación media en condiciones vulnerables. Además, "Más Sostenibilidad" desarrolla acciones



Margarita Ducci, directora ejecutiva Red Pacto Global Chile y directora general de Vinculación con el Medio de la Universidad Andrés Bello, y Nelson Rojas, gerente general de Caja Los Andes.

medioambientales, que buscan promover buenas prácticas y el uso eficiente de los recursos. El programa de Eficiencia Energética y "Recicla Andes", son algunas de estas iniciativas.

Como parte de las acciones de Responsabilidad Social, también se realizan Operativos

de Salud gratuitos en localidades vulnerables a lo largo de todo el país. Asimismo, Caja Los Andes entrega cajas de útiles escolares a estudiantes en situación de vulnerabilidad de municipios, empresas, corporaciones, colegios y fundaciones adherentes, con el

objetivo contribuir a mejorar la calidad de vida de las familias chilenas.

En tanto, el Espacio denominado Arte Vivo, ubicado en la casa matriz de la institución, tiene como objetivo aportar al desarrollo cultural y artístico de los colaboradores y afiliados, fomentando así la positiva influencia que el arte tiene en las personas y las organizaciones. Las exposiciones son completamente gratuitas y pueden ser visitadas por toda la comunidad.

ADHESIÓN A PACTO GLOBAL

Como parte del compromiso que Caja Los Andes tiene con la sostenibilidad, la institución de beneficios sociales oficializó su ingreso a la Red Pacto Global Chile, entidad perteneciente a las Naciones Unidas, que en nuestro país funciona en alianza con la Universidad Andrés Bello, adhiriéndose a los 10 Principios Básicos de Sostenibilidad. Entre ellos, la preocupación por los

derechos humanos, el respeto de las normas laborales, el cuidado del medio ambiente y un fuerte apego a prácticas de anticorrupción. Nelson Rojas, gerente general de Caja Los Andes, comentó que "nosotros como institución tenemos un fuerte compromiso con los 10 principios de Pacto Global, que son bastante universales y tienen directa relación con los valores que practicamos diariamente en nuestra institución. Para Caja Los Andes no solo es importante declarar estos valores éticos, sino que también vivirlos".

En la actualidad, Pacto Global, creado por el secretario general de Naciones Unidas, Kofi Annan, en el año 1999, cuenta con más de 10.000 participantes a nivel mundial, quienes firmaron de manera voluntaria el compromiso con este importante foro internacional, que busca fomentar el crecimiento sustentable y la responsabilidad cívica de empresas comprometidas y creativas.

MÁS INFORMACIÓN EN:



MÁS
SOSTENIBILIDAD

Caja
Los Andes
SOMOS CChC

Para que juntos vivamos mejor.